

Chile enviará ayuda humanitaria a Cuba en medio de crisis económica y defiende carácter “estrictamente humanitario” de la medida

El Gobierno de Chile anunció este jueves el envío de ayuda humanitaria a Cuba, en respuesta a la profunda crisis económica que atraviesa la isla. El canciller Alberto Van Klaveren confirmó la decisión desde el Palacio de La Moneda, subrayando que la iniciativa responde a una urgencia humanitaria y no a consideraciones políticas.

“Podremos hacer un anuncio más específico entre hoy y mañana, pero quería confirmar que efectivamente haremos un esfuerzo de ayuda humanitaria, sobre todo tomando en cuenta la dramática situación que está viviendo Cuba hoy”, señaló el ministro de Relaciones Exteriores.

Van Klaveren enfatizó que la prioridad del Ejecutivo es atender las necesidades básicas de la población cubana. “Es un tema de interés humanitario; más allá de las características políticas que pueda tener su régimen, lo que nos interesa es atender las necesidades, en la medida de lo posible, del pueblo cubano”, afirmó. Además, destacó que Chile no es el único país que ha tomado este camino, mencionando que México y Brasil, entre otros, también están prestando apoyo.

El anuncio se produce en un contexto de creciente preocupación internacional por la situación en Cuba, marcada por escasez de alimentos, problemas de abastecimiento y cortes prolongados de energía. Según relató el canciller, la embajadora chilena en La Habana le confirmó recientemente la gravedad del escenario humanitario.

Ante consultas sobre posibles represalias de Estados Unidos, Van Klaveren descartó ese escenario. “No tendría por qué haber alguna consecuencia de ese tipo. Estados Unidos no va a objetar una ayuda humanitaria; de hecho, hay algunos canales de ayuda humanitaria que se están prestando desde Estados Unidos también”, sostuvo, aludiendo a los vínculos familiares que existen entre ambos países.

La decisión del Ejecutivo también ha generado críticas desde sectores de la oposición, que acusan una supuesta influencia del Partido Comunista en la agenda gubernamental. Frente a esos cuestionamientos, el canciller respondió que la medida está motivada por la emergencia humanitaria. “Nosotros estamos siendo pautados por un drama humanitario que se extiende ya hace bastante tiempo”, indicó.

El ministro recordó que Chile ha adoptado acciones similares en otros conflictos recientes. “Eso es lo que nos mueve a prestar ayuda humanitaria, como también lo hemos hecho en el caso de Ucrania y en el caso de Gaza”, afirmó, insistiendo en que el criterio rector es la asistencia a poblaciones afectadas, independientemente de la naturaleza de sus regímenes políticos.

Con este anuncio, el Gobierno busca posicionar su política exterior en clave humanitaria, en medio de un debate interno sobre el alcance y las prioridades de la cooperación internacional chilena.

